

## **Erfahrungsbericht zum Auslandssemester in Australien an der UNSW**

Die Zeit in Australien war eine der prägendsten Phasen meines Masterstudiums, wenn nicht sogar meines Lebens. Sie bot mir wertvolle akademische und persönliche Erfahrungen, die ich wie folgt zusammenfassen möchte:

### **Akademisches**

Während meines Auslandssemesters an der UNSW habe ich drei Kurse belegt:

- **Creative Entrepreneurship**
- **Communicative Entrepreneurship**
- **Personal Language Enhancement**

Die ersten beiden Kurse waren eine ideale Ergänzung zu meinem Masterstudiengang Innopreneurship. Es war besonders spannend, Entrepreneurship in einem internationalen Kontext zu erleben und neue Perspektiven sowie innovative Ansätze kennenzulernen. Der Kurs Personal Language Enhancement ermöglichte es mir, mein Englisch gezielt anhand eines selbstgewählten Projekts zu verbessern, was sowohl meine Sprachkompetenz als auch mein Selbstvertrauen gestärkt hat.

Die Betreuung durch die Universität war hervorragend. Besonders beeindruckt war ich von der Integration der internationalen Studierenden. Die UNSW hat großen Wert daraufgelegt, dass sich alle willkommen und unterstützt fühlen, was die Eingewöhnung sehr erleichtert hat.

### **Organisatorisches**

Der Bewerbungsprozess für das DUE-Mobil Stipendium war total unkompliziert. Die klare Struktur und die schnelle Abwicklung haben den gesamten Prozess stressfrei gemacht, sodass ich mich voll auf die Vorbereitung meines Auslandssemesters konzentrieren konnte.

### **Persönliches**

Während meines Aufenthalts in Sydney lebte ich in einer WG mit vier Mitbewohnern aus Singapur. Diese Erfahrung bot mir die Möglichkeit, mein Englisch täglich anzuwenden und gleichzeitig tiefere Einblicke in eine andere Kultur zu gewinnen. Australien selbst beeindruckte mich durch seine unglaubliche Vielfalt – von atemberaubenden Stränden und pulsierenden Städten bis hin zu Wüstenlandschaften und Bergen. Die einzigartige Natur und die Möglichkeit, an Aktivitäten wie Surfen, Wandern und Bootsfahrten teilzunehmen, machten meinen Aufenthalt zu einem unvergesslichen Erlebnis.

Diese Zeit hat mich auch in meiner Selbstwahrnehmung gestärkt. Ich habe gelernt, mich schnell in einer neuen Umgebung zurechtzufinden und Herausforderungen eigenständig zu bewältigen. Besonders die kulturelle Vielfalt in Sydney hat mir gezeigt, wie unterschiedlich Menschen denken und handeln können. Diese Erfahrung hat mich gelehrt, noch offener auf

andere Menschen zuzugehen und kulturelle Unterschiede als Bereicherung zu sehen. Ich habe ein neues Maß an Flexibilität und Resilienz entwickelt, das mir in Zukunft zugutekommen wird. Darüber hinaus hat das Auslandssemester meine persönliche Entwicklung in vielerlei Hinsicht vorangebracht. Es war inspirierend, mich in einer Stadt wie Sydney mit ihrer kulturellen Dynamik und Innovationskraft zu bewegen. Ich habe nicht nur neue Freundschaften geschlossen, sondern auch meine interkulturellen Kompetenzen gestärkt und eine tiefere Verbindung zu meiner eigenen Zielstrebigkeit gefunden.

### **Finanzielles**

Die Lebenshaltungskosten in Australien, insbesondere in Sydney, sind sehr hoch. Das DUE-Mobil Stipendium war daher eine enorme Unterstützung und hat mir geholfen, die finanziellen Belastungen besser zu bewältigen. Ich bin äußerst dankbar, dass dieses Förderprogramm existiert und Studierenden einen einfachen Zugang bietet.

### **Fazit**

Das Auslandssemester an der UNSW war eine außergewöhnliche Erfahrung, die mich sowohl akademisch als auch persönlich wachsen ließ. Die Kombination aus spannenden Kursen, interkulturellen Begegnungen und der Möglichkeit, in einer so vielfältigen und inspirierenden Umgebung wie Sydney zu leben, hat meinen Horizont erweitert. Dank des DUE-Mobil Stipendiums konnte ich diese wertvolle Zeit unbeschwerter genießen und mich voll auf meine Entwicklung konzentrieren. Ich habe nicht nur neue Perspektiven gewonnen und meine Sprachkenntnisse verbessert, sondern auch gelernt, Herausforderungen eigenständig zu meistern. Diese Erfahrungen werde ich immer in Erinnerung behalten und kann ein solches Abenteuer jedem nur empfehlen.